

GAZETA DE MADRID

DEL VIERNES 30 DE AGOSTO DE 1811.

TURQUIA.

Constantinopla 16 de junio.

El general Kutnswow, comandante en jefe del ejército, no solamente ha mandado trabajar con actividad en la reparacion de las fortificaciones de Ibrail y de Ismail, sino que tambien ha dado órden de construir nuevas obras de defensa enfrente de Silistria, y en Turnow enfrente de Nicópolis.

El Gran Señor ha enviado órden al baxá del Cairo de que envíe inmediatamente 80 kilos de granos para el abasto de esta capital, y parece que el baxa ha resuelto enviar dichos granos á la mayor brevedad.

SUECIA.

Estocolmo 16 de julio.

Habiendo decretado S. M. que se funden dos nuevas ciudades en el bailliage de Carlstad, se ha publicado un edicto, por el qual se permite á todo súbdito sueco y á todo extranjero naturalizado en este reino ir á establecerse en qualquiera de las dos referidas ciudades, y exercer en ella el oficio ó profesion que le acomode, sin estar sujeto á los reglamentos de gremios ó corporaciones.

En el discurso del año último han entrado en todos los hospitales del reino (excepto los de Estocolmo) 2700 enfermos, de los quales han curado 1954, no habiendo muerto mas que 129. Entre estos enfermos, los 1399 estaban atacados de enfermedades sífilíticas.

DINAMARCA.

Fehmern 19 de julio.

Ayer mañana hicieron los ingleses una nueva tentativa para apoderarse ó para quemar los buques fondeados en nuestra bahía. Ya se habian hecho dueños de uno de ellos; pero el fuego de la batería, junto con el de fusilería bien dirigido, obligó á los enemigos á abandonar su proyecto, y á retirarse despues de haber sufrido una pérdida considerable. Una de sus embarcaciones con particularidad ha quedado mui maltratada.

Altona 22 de julio.

S. A. la princesa Luisa Carlota ha salido de aqui esta mañana para volver á Copenhague.

Copenhague 23 de julio.

Una hija de un herrero del pueblo de Oesterterp, en el bailliage de Apenrade, que desde el año de 1804, y mientras que un hermano único estaba sirviendo en el ejército, ha mantenido á su padre, que era de una edad mui avanzada, trabajando en la fragua y en los campos, ha recibido últimamente de S. M. una recompensa tan halagüeña y lisonjera como inesperada en premio de su

piedad filial, y de sus esfuerzos superiores á su sexo. El cura de su pueblo le ha entregado en presencia de un gran concurso de gentes un hermoso cofrecito con una placa de plata, que tiene la inscripcion siguiente en lengua danesa: „Federico VI, Rei de Dinamarca, regala este cofrecito á Ana Catalina Urbansen de Oesterterp, como una recompensa honorífica de sus trabajos en la fragua y en los campos para mantener á su padre mientras que su hermano estaba ausente para defender á la patria. Conducta digna de una buena hija y de una buena dinamarquesa.”

Ha llegado aqui de Estocolmo el conde de Taube.

Tambien ha llegado de Paris el Excmo. Sr. Kaas, presidente de la chancillería, acompañado del ayudante de division Iessen.

PRUSIA.

Berlin 17 de julio.

Habiéndose propasado los estudiantes uno de estos últimos días á silbar á uno de sus profesores, muchos de sus condiscípulos militares y paisanos los reprehendieron, manifestándoles que semejante conducta era indecente; pero los estudiantes replicaron diciendo con descaro que esto era costumbre entre ellos, y que jamas se apartarian de ella. Un oficial de edad algo avanzada les declaró entonces que no los reputaria por estudiantes, debiendo estos conducirse siempre con el decoro correspondiente. Uno de los estudiantes desafió inmediatamente al oficial; pero este, que estaba ya prevenido, y habia recibido sus instrucciones, llamó á la guardia, é hizo arrestar á todos los que habian tenido parte en este desórden, y que se hallaban aun presentes. El tribunal civil, al qual se ha remitido este asunto, lo juzgará ciertamente con menos indulgencia que lo haria un senado ó junta académica, qualquiera que fuese.

Del 24.

Desde que los ingleses se han presentado con su esquadra en el Báltico continúa con la mayor actividad por órden de nuestro gobierno la construccion de nuevas obras, y de fortificaciones de las plazas situadas en las costas. Tambien se han aumentado las fortificaciones de Colberg, cuya plaza se halla ya en un estado formidable de defensa. Las obras que se han executado para la defensa del puerto de Swinemunda forman una verdadera plaza de primer órden.

Del 27.

Se ha publicado un real decreto, en que dice S. M. que queriendo conformarse en un todo con el sistema continental, declara que no se darán ya mas certificaciones de pago de tarifa de las mercancías coloniales; se prohíbe nuevamente con el

mayor rigor y severidad la introduccion de estas mercancías, y al mismo tiempo se anuncia que el gobierno favorecerá y protegerá la exportacion de las producciones del territorio prusiano y del continente en general á países extranjeros aliados ó neutrales. Sió embargo, las producciones que sean de primera necesidad para el consumo del continente estarán sujetas á ciertos derechos de salida; y en consecuencia toda especie de trigo y de madera podrá exportarse libremente, pagando un derecho extraordinario de 32 thalers por lastre.

TRANSILVANIA.

Pancsova 11 de julio.

La semana pasada hubo un choque bastante fuerte entre un cuerpo serbio y otro turco, que se encontraron en la frontera. Algunos dias antes riefieron varios comerciantes de las dos naciones, en términos que vinieron á las manos unos con otros, y de resultas quedaron muertos algunos de ellos.

El comandante Mladem-Milowanowitsch ha salido para Nissa al frente de un destacamento bastante numeroso, al que seguirán algunos otros. La mayor parte de hombres que se hallan en estado de tomar las armas en Belgrado ha salido para las fronteras por el lado de Nissa y para el Timok.

GRAN BRETAÑA.

Lóndres 25 de julio.

Ayer se publicó en el café de Lloid la lista de 50 barcos condenados en Carlsrona, con un aviso á los interesados en ellos y en sus cargamentos, para que envíen á Mr. H. Bennett, secretario, sus reclamaciones, á fin de representar sobre esto al gobierno.

Tribunal del almirantazgo 23 de julio.

El *Twice Gesusters*, capitán Duiff. Se tratara de saber los títulos de este barco, que venia sin licencias. Condenado, á no ser que presente antes del 2 de agosto pruebas suficientes.

El *Gutte Hoffaagn*, capitán Bolkins. Este barco, cargado de aguardiente, venia á Inglaterra. Devuelto.

Los *Das hermanos*, capitán Moyers. Este barco parecia que era frances, y se le ha condenado viendo que no lo reclamaban.

La *Wilhelmina*, capitán Lutzen. Este barco, con pabellon dinamarques, venia cargado de cebada y de las heces que quedan de esta despues de hecha la cerveza. Condenado. Se ha devuelto al capitán su cargamento particular.

La *Christina*, capitán Lobbers. Este barco, con pabellon de Mecklemburgo, venia cargado de sal. Devuelto, pagando los gastos al apresador.

La *Luisiana*, capitán Richards. Este barco americano, que traía pasajeros á bordo, habia salido de Nueva-Yorck para Burdeos. Condenado. Se ha devuelto al capitán su cargamento.

La *Diana*, capitán Krusing. Este barco era dinamarques, y estaba cargado de varios artículos. Devuelto, pero pagando los gastos al apresador.

El *Honchum Snib*, capitán Theison. Este barco, con pabellon dinamarques, estaba cargado de avena, de judías, de manteca &c. Venia á Neuwrotle con licencia. Devuelto en virtud de esta licencia.

San Alejandro. Se habia representado al tri-

bunal sobre esta causa con motivo de haberse mandado satisfacer al apresador los gastos, perjuicio y costas. No ha sido admitida la representacion. (*The Courrier.*)

Del 26.

Esta mañana se han recibido gazetas de los Estados-Unidos hasta el dia 28 de junio, en las que se habla mucho de hostilidades. He aqui un extracto.

Nueva-Yorck 24 de junio de 1811.

Nueva-Yorck bloqueada. „El bloqueo de nuestro puerto, la presa de un hermoso buque de nuestro comercio, y la determinacion manifestada por el gobierno ingles de apresar todo buque destinado para Francia, ha hecho una gran sensacion en los habitantes de esta ciudad.”

Presa del Tamaahmaah. „El dia 21 de junio salió de Nueva-Yorck el brick el *Tamaahmaah*, su capitán Skiddi, con destino á Burdeos, en lastre, y con 41 pasajeros. A las 6 de la tarde pasó el Faro, y á las 8 fue apresado por la fragata inglesa el *Melampo*, á 10 ó 11 millas de Sandi-Hook, á 9 brazas de agua.

„A los pasajeros se les ha permitido volver con sus equipages á este puerto, adonde llegaron el sábado por la noche en el barco piloto el *Thorne*.

„El capitán del *Melampo* ha trasladado á bordo de su buque al capitán Skiddi y á toda su tripulacion, menos el contramaestre. Despues ha mandado pasar á bordo del buque apresado á un capitán y á algunos hombres de su tripulacion, y lo ha enviado á Halifax, para que se le declare de buena presa. Para excusarse el capitán ingles de este acto de hostilidad, dixo que habia recibido orden de detener todos los buques americanos destinados á Francia.”

Nueva-Yorck 26 de junio. „Lo que sigue es lo mas importante de la respuesta del presidente á una representacion hecha por la ciudad de Nueva-Haven.

„Mis conciudadanos: he recibido la representacion que me habeis dirigido, manifestándome los inconvenientes que resultan de la lei de *no importacion*, que está hoy en vigor, y solicitando que se convoque quando antes el cuerpo legislativo de la nacion.

„Nadie ignora que el comercio de los Estados-Unidos se halla impedido y molestado por los edictos de las potencias beligerantes, las cuales pretendiendo usar una contra otra de represalias, ambas violan en la realidad los derechos mas evidentes de los Estados-Unidos como nacion neutral. En este estado tan extraordinario de cosas, queriendo el cuerpo legislativo evitar la guerra, especialmente en una época en que nos hallamos expuestos á la agresion simultanea de dos grandes potencias enemigas, y habiendo determinado por otra parte no acceder á las injustas pretensiones de estas potencias, ha procurado por medio de diversos reglamentos, publicados sucesivamente, y aplicables al comercio de una y de otra, atraerlas por su propio interes al camino de la justicia.

„En la acta del congreso de donde trae su origen la lei actual de *no importacion*, se halla arreglado el estado del comercio por una cláusula en que se dice que en el caso de que una de las potencias beligerantes revocase sus edictos contrarios á las leyes de las naciones, y que la otra re-

Extracto de la carta del capitán Skiddi, fecha a bordo del Melampo en la altura de Sandi-Hook á 22 de junio.

husase revocar los suyos, se cerrarian nuestros puertos á los buques y mercancías de esta última. Se notificó á las dos potencias esta cláusula, la qual, junto con nuestras ofertas anteriores, desvanecía el pretexto que daban cada una de ellas; á saber, que sus edictos contra nuestro comercio con su enemigo eran efecto de nuestra condescendencia con los edictos de igual naturaleza publicados por este último. De resultas de nuestra notificación declaró el gobierno frances que quedaban revocados sus edictos. Como el gobierno ingles habia anunciado que sentia en gran manera verse obligado á publicar las órdenes de su consejo, y como repetidas veces habia dicho que deseaba encontrar en la conducta y exemplo de su enemigo ocasion de revocarlas, teniamos sobradas razones para esperar que no dexaria pasar de ningun modo esta ocasion. Mas no se ha realizado nuestra esperanza, y al espirar el plazo fixado para esta revocacion, se han cerrado nuestros puertos á los buques y mercancías de los ingleses. ¿La conducta del gobierno frances ha justificado y justificará en todas ocasiones las esperanzas del gobierno de los Estados Unidos? ¿El gobierno ingles se hallará tambien dispuesto á abrir un nuevo camino para algun tratado, y á hacer que cese el efecto de la lei que prohibe el comercio ingles en nuestros puertos, cosa que depende de él, puesto que le basta para ello consentir en la revocacion de las restricciones ilegales que ha puesto á nuestro comercio? Esto es lo que sabremos por medio de otras comunicaciones ulteriores; pero qualesquiera que ellas sean, las recibirá el poder executivo con aquella rigorosa imparcialidad que ha conservado inviolablemente respecto de las dos potencias beligerantes."

Del 27.

Parte sobre la enfermedad del Rei.

Windsor-Castle 26 de julio.

„S. M. está hoy casi lo mismo que ayer."

No cesan de ir y venir correos á Windsor y á Londres.

Ayer llegaron aqui dos americanos que venian de Francia con pliegos para el ministro de los Estados-Unidos residente en esta ciudad. Se habian embarcado en Morlaix á bordo de la *Adelaida*, y han desembarcado en Dartmouth. Las comunicaciones entre los ministros y el enviado americano son ahora mucho mas activas que antes.

Parece que el gobierno frances mantiene con el mayor vigor su sistema continental. Han cesado enteramente las relaciones comerciales, y para la correspondencia particular es preciso vencer muchas dificultades y peligros.

Los víveres estan á un precio tan excesivo en Heligoland, que muchas personas se han visto obligadas á emigrar de alli. A la salida del último correo estaba la libra de vaca á 3 schelines, y el quartillo de agua fresca á un schelin. A pesar de que estamos tan cerca del continente, no hai en él ninguna puerta, por pequeña que sea, que no esté cerrada para nosotros.

Las cartas de Nueva-Yorck dicen que está enteramente parado y estancado el comercio de resultas de lo ocurrido entre el *pequeño Belt* y la *Presidenta*, y los habitantes de todas clases se han llenado de indignacion contra los ingleses.

„Os participo con harto dolor mio que ayer á las 7 de la noche fui perseguido y marinado por la fragata inglesa el *Melampo*, mandada por el capitán Hawker, quien va a conducirme á Halifax. Dicho capitán ha mandado transbordar la tripulacion de mi brick, á excepcion del contra-maestre, diciéndome al mismo tiempo que le era esto muy sensible; pero que se veia obligado á apresar todos los buques destinados para Francia. Quando me encontré con la fragata inglesa habia una niebla muy espesa, y aunque tenia muchas velas á la vista, no pude distinguirla hasta muy tarde: sin embargo mandé virar de bordo; pero la fragata me disparó muchos cañonazos, y nos alcanzó, porque la favorecia una brisa. El último cañonazo que disparó pasó por encima de nosotros: yo creí que seria una imprudencia el exponer la vida de los pasajeros, empeñándome en entrar en el puerto, y mas habiéndonos faltado la brisa, mientras que la conservaba la fragata. Así es que fuimos apresados á 5 millas de Hock."

El párrafo siguiente está tomado de la gazeta de Nueva-Yorck del 22 de junio.

„Escriben de Baltimore que el miércoles por la mañana se oyó una salva de artillería por el lado de Annapolis, lo que hace creer que habrán llegado Mrs. Plaknei y Foster, ó alguno de los dos. Dícese que Roberto Smith y el general Armstrong estan ocupados en escribir varios volúmenes para justificar, dicen, su conducta; y sin duda contendrán pormenores muy interesantes. Aunque Mr. Madison no haya deseado acaso, como Job, que su enemigo escribiese un libro, no obstante necesaria sin duda ninguna una buena dosis de la paciencia de aquel santo hombre para leer estas producciones, si llegan á publicarse. Tampoco es cierto que se necesite la perspicacia que se ha mostrado, respecto del *Jackson de Copenhague*, para descubrir en él insultos directos ó indirectos."

REINO DE NAPOLES.

Otranto 10 de julio.

Dos lanchas pertenecientes á las fragatas francesas la *Persiana* y la *Artemisa* han entrado esta mañana en este puerto; vienen de Corfú, y su viage no ha durado mas que tres dias. Tambien acaba de llegar la *Vigilante*. Son muy satisfactorias las noticias y relaciones que hacen del estado de aquella isla. El crucero enemigo se compone solamente de un navío de línea, de una fragata y de un brick. En Corfú se disfruta la mas profunda tranquilidad, y los víveres estan muy abundantes y baratos. La administracion interior se va mejorando y perfeccionando mas cada dia. El código Napoleón ha sido adoptado en todos los distritos. La academia jónica continúa sus tareas, y una sociedad de agricultura está ocupada en dar fomento á la industria de los habitantes.

Habiendo dado la vela desde Gaeta un convoi de buques mercantes en la noche del 6 del corriente con destino á los estados del imperio, y con una escolta de dos chalupas cañoneras, fue atacado el dia 7 en las aguas de Terracina por un brick y 6 barcos grandes enemigos. El combate fue muy vivo. Una fragata enemiga que estaba á la

vista forzó de vela para tomar también parte en la acción; pero el convoi entró sano y salvo en el puerto de Gaeta, adonde acudió un gran número de tropas para oponerse á qualquier desembarco de los ingleses.

Nápoles 20 de julio.

Hace dos días que se experimenta aquí un calor excesivo. El termómetro de Reaumur estaba ayer en los 27½ grados.

A pesar de los cruceros enemigos en el Adriático y en el mar Jonio no se han interrumpido las comunicaciones con la isla de Corfú. También se hace un comercio muy activo entre los puertos del reino de Nápoles y los de Ancona, Venecia y Trieste.

ESPAÑA.

Cádiz 28 de julio.

Escriben de Vich en Cataluña con fecha del 28 de junio lo siguiente:

„Vemos con sumo dolor que *bandas multiplicadas* de enemigos domésticos aumentan la amargura pública. Un número exorbitante de vagos, desertores y foragidos corren el país, roban impunemente las aldeas, asaltan á los viajeros, y fuerzan las casas, saqueándolas sin piedad, y reduciendo á la miseria sus tristes moradores. Desearíamos que en todos los pueblos se organizasen milicias para perseguir á estos malvados (1).” (*El Redactor general núm. 37.*)

Se ha publicado en Ceuta una apología de la grandeza, proponiéndose principalmente su autor el demostrar que esta clase no ha decaído de su antigua virtud. Con este motivo refiere los servicios particulares de muchos grandes en la guerra actual, impugnando algunas expresiones estampadas en un periódico de Cádiz (2). (*Idem.*)

Una circular del ministerio británico previene á los gefes de las Antillas inglesas que *promuevan las relaciones mercantiles con las provincias de la América española, ya reconozcan ó no la Regencia de Cádiz*. Resultados funestísimos amenaza esta circular (3). (*Idem núm. 44.*)

(1) Sin embargo, todavía hai quien dé á estos monstruos el nombre y título de *patriotas*. Los emisarios ingleses son los que especialmente les suministran en Cataluña auxilios para que acaben de asolar á los pacíficos habitantes, quienes los detestan ya, pues no creen que sea *patriotismo* el robarlos y asesinarlos. La experiencia ha acreditado quan fácil es con un poco de energía en los pueblos el resistir y ahuyentar á estos bandidos, famosos solamente los mas de ellos por sus anteriores delitos, y conocidos como tales por los ridiculos sobrenombres y epítetos estrafalarios con que acostumbran distinguirse.

(2) Si esto es así, buena recompensa acaban de recibir los grandes de estos sacrificios; y gracias todavía si la cosa queda en estos términos sin pasar mas adelante.

(3) He aquí confirmado por otro hecho lo que se ha dicho anteriormente sobre las maquinaciones y los proyectos de los ingleses en las Indias. No se contentan ya con excitar y promover revoluciones en aquellos países, ni con hacer un comercio exclusivo, que es su mira principal con los que se han declarado ya independientes. El gabinete británico se ha quitado enteramente la máscara; y quebrantando las leyes del reino, la práctica constante del comercio, y los tratados y convenios mas solemnes, pretende comerciar directamente con las colonias españolas, cosa que está prohibida á todo extranjero.

Madrid 29 de agosto.

Habiendo sabido el señor general Hugo que las guerrillas executaban un movimiento sobre Cigalludo, destacó inmediatamente hacia aquel punto una fuerte columna, compuesta de un batallón del Real Extranjero, de otro del Real Irlandés, y de algunos caballos ligeros westfalianos.

Estas tropas encontraron á las 10 de la mañana del 23 del corriente al enemigo en número de 1200 hombres de infantería y 250 de caballería; le echaron de Cigalludo con un vigor extraordinario; le mataron 60 hombres; le hicieron 25 prisioneros, y le cogieron 20 caballos.

Estas ventajas habrían sido aun mayores, si el terreno hubiera permitido maniobrar á nuestras tropas.

Los batallones de Real Extranjero y del Real Irlandés se han conducido en este ataque con su acostumbrado valor, y lo mismo los caballos ligeros westfalianos.

Los enemigos han ido huyendo hacia Sigüenza, donde se hallaba el Empecinado durante esta acción.

AVISO.

Se previene al público que, en consecuencia de lo mandado en las reales cédulas de 23 de julio de 1794 y 20 de enero de 1795, no se admitiran en los ministerios, tribunales y oficinas del reino memoriales acerca de negocios ó pretensiones, que no se hallen extendidos en papel del sello quarto, á menos de presentarse por sujetos pobres de solemnidad, que se servirán del sello que les está destinado. Igualmente se advierte no se dará curso á los que se reciban por el correo si no estuviesen extendidos en el expresado papel.

PLAZA DE MADRID. BOLSA.

DIA 29 DE AGOSTO DE 1811.

Efectos públicos.

Vales reales.....	94 n.
Cédulas hipotecarias.....	95 n.
Certificaciones del tesoro público.....	83½84
Oro español contra plata.....	1½

TEATROS.

En el del Príncipe, á las ocho de la noche, se representará por la compañía española el drama original de Jovellanos en cinco actos titulado el Delincuente honrado, y el fin de fiesta los Usías contrahechos.

NOTA. Mañana sábado se representará en el referido teatro la tragedia en quatro actos titulada Oscar, hijo de Ossiam.

OTRA. En el coliseo de la calle de la Cruz se executará mañana sábado la tragedia en tres actos titulada el Triunfo de Teleisila, ó Ecio triunfante en Roma, adornada con todo su aparato teatral, y se dará fin con un pequeño baile dispuesto por el Sr. Sandalio Luengo.

EN LA IMPRENTA REAL.